

Fotorätsel: Sommer in den Dreißigern

Von Matthias Boll, 9.4.2022



© Foto: Stadtarchiv Fürth - Schnitzel dauert noch etwas: Wohin hat es die radelnden (Bade-)Ausflügler hier verschlagen?

FÜRTH - Ein hübsch hergerichtetes Ausflugslokal mit Bade-Möglichkeit - wo könnte das gewesen sein?

Nicht alles an diesem Bild verströmt unschuldigste sommerliche Wochenend-Behaglichkeit. Der Bub links: Wenn das mal kein "Pimpf" ist, der leider allzu ehrgeizig darauf wartet, 14 Jahre alt zu werden und in die Hitlerjugend einzutreten. Immerhin ermöglicht uns das, den Entstehungszeitraum dieses Fotos auf die dreißiger Jahre einzugrenzen. Ob es in den frühen Vierzigern nämlich noch derart sonntäglich-friedlich zugeht, ist mehr als zweifelhaft.

Eine typische Ausflugslokalität, von Wald umsäumt und mit schöner Terrasse versehen – wo mag das sein bzw. gewesen sein? In diesem schönen Haus reichen sie dir umstandslos Zitronenbrause, Schnitzel und ein Helles über den Tresen, jede Wette.

Vor der Veranda sind Bierbänke und -tische postiert, der Betrieb hält sich in Grenzen, als unser Fotograf den Auslöser bedient. Vielleicht war er gar nichts sonntags da, sondern unter der Woche.

Dass schönes, um nicht zu sagen sehr schönes Wetter herrscht, beweist die zu allen Badefreuden bereite Familie – der Bub sitzt, leicht verdeckt, auf dem Tisch neben der Mama – im Vordergrund. Kombiniere: Dieses Ausflugsziel grenzt mindestens an eine Liegewiese, wenn nicht gar an einen See oder ein Freibad. Das wäre alles in der linken Bild-Verlängerung zu finden, denn von rechts grüßt einzig und allein der Wald.

Offenbar gibt es nette Wege, um hierher zu kommen: An dem schlichten Holzzaun rechts lehnt ein Fahrrad, mutmaßlich mit Ersatzschlauch. Oder was sonst soll das sein, das dort von der Lenkstange baumelt? Das Kind hinten hält ebenfalls einen solchen Schlauch in der Hand.

Fahrradhistoriker und Spielzeugkenner vor: Was ist es denn nun? Weitere Fahrräder sind bei der Veranda abgestellt. Wir werden den Verdacht nicht los, dass die Lokalität viel praktischer auf zwei Rädern ansteuerbar ist als auf vier. Vielleicht können wir uns ja auf die Formulierung "arg abgelegen, aber schön" einigen.

Sie können sich daran erinnern, dass Sie als kleines Kind auch mal dort waren? Dann hätten Sie des Rätsels Lösung und würden damit das Team des Stadtarchivs froh machen. Mailen Sie an redaktion-fuerth@vnp.de, kommentieren Sie unter diesem Artikel oder schreiben Sie einen Brief bzw. eine Karte an die Fürther Nachrichten, Schwabacher Straße 106, 90763 Fürth.